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校訓 誠実

「 小学生もヘルメットの着用を

道路交通法の一部が改正され，
平成２０年６月より施行されま
した。この中で，児童（小学生）

が自転車に乗車する場合，乗車用ヘルメットの着用が，保護者の努
力事項として規定されました。本校ＰＴＡでもその取扱について１
年間検討してきましたが，この度，村で自転車乗車用ヘルメットを
学校備品として購入してくださり，全校児童に貸し出すことができ
ました。小学生の自転車乗りの安全を考え準備してくださった，村当局を始め村教育委員会，村議会
の決定に対して，心から感謝申し上げます。７月２２日の終業式の後，贈呈式を行い，山田教育委員
長さんから子どもたちへヘルメットが渡され，子どもたちが交通安全の３つの誓いを行いました。本
当にありがとうございました。２７日のラジオ体操にヘルメットを着用し自転車で来ていたＨ君のヘ
ルメットに傷が付いたので「どうしたの？」と尋ねたら，「転んで，ぶつけた」とのこと。早速，ヘル
メットが頭を守ってくれたようです。ヘルメットに感謝，感謝…

参考；道路交通法第63条の10
児童又は幼児を保護する責任のある者は，児童又は幼児を自転車に乗車させるときは，

乗車用ヘルメットをかぶらせるよう努めなければならない。

さて，１学期が終了し，夏休みに入っています。前半，はっきりしない天気が続いていましたが子
どもたちは，朝のラジオ体操（中学生が参加している地区もありました）に始まり，部活動や学習会，
プール，そして地域の行事などに参加し，しっかりと取り組んでいるようです。今年は，中学生の職
場体験学習も夏休み中（７月２９日・３０日）に実施しました。お忙しい中，生徒の体験学習を快く
引き受けてくださり御指導いただいた皆様に，心より感謝申し上げます。各職場で学んだことが，今
後の進路選択等に役立つよう指導してまいります。

終業式に子どもたちに話したことを，一部紹介します。
１学期終業式；校長あいさつ

前略…あっという間に一学期が終わったような気がします。皆さんはどうでしょうか。…４月
から７月までの間に，たくさんの活動がありました。体育祭や各部活動，郡市総体や吹奏楽コン
クール，修学旅行，宿泊体験学習，学校農園活動，キノコの植菌，本物体験のわらび座「カッパ
のパッカ」やユウ燕さんの歌…。全県総体では安藤駿君が大会新記録で優勝し，東北大会出場を
決めてくれました。さて，皆さんの一番心に残っていることはどんなことでしょうか。今年の４
月から，「私たちの村は私たちの手で～本物体験，みどりの村の創生プロジェクト」というテーマ
のもと，総合的な学習の時間を中心に，様々な取組をしてきました。その中で，私の心に残って
いる出来事を３つ紹介します。

１つ目は，学校農園です。今年はトラック１２台分の山の土を畑に入れ，村の野外センターや
ＪＡ，地域の方々にも指導していただき，村の特産物の栽培にも取り組みました。どんな作物を
栽培しているか知っていますね。（米ナスを見せる）これは米ナス。その他に…（プッチーニ，ア
イスプラント，ズッキーニ，食用ホオズキ，ミニトマト，サツマイモ）しかし，作物が育つのと
一緒に草もどんどん育ちました。その草を放課後に自主的に取ってくれていた人たちがいました。
私が見たのは，６年生の小原彩愛さんと長谷川智奈さんですが，後で聞いたら，もっとたくさん
の人たちが草取りをしてくれていたようです。作物がどんどん育つと上が重くなります。そんな
時に，「倒れないように結んだ方がいいよ」と２年生の武石喜也君が結び方を説明した手紙をくれ
ました。農業は生き物を育てなければならないので大変です。なぜなら作物は，人間の都合に合
わせてくれないからです。しかし，畑の作物は人間が生きていくために必ず必要です。それを作
るのが農業です。皆さんがしっかりと学習をして，この村の農業をもっともっと発展させてほし
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「誠実」…全力をあげ，何事にも誠意をもって努力する。

学校教育目標 ： たくましく うつくしく 未来を拓く

上小阿仁小・中学校
いと思います。

２つ目は，先週，海辺の町宿泊体験学習で八森のハタハタ館に行って，本校の農園でとれた野
菜を無料で配り，村の特産物の宣伝をしてきた５年生の活動です。その時の様子が，新聞でも紹
介されました。（拡大新聞を見せる）私は皆さんが今年育てている，プッチーニ，アイスプラント，
ズッキーニは食べたことが無く，料理の仕方も分かりませんでした。村を出てハタハタ館の前で，
村の半 纏を着た５年生が，初めて合う人たちに特産物の野菜の食べ方やコアニチドリなど村のこ

はんてん

とを説明しようと取り組んでくれたことはとても大切なことです。なぜなら，農業に取り組み立
派な野菜などを作っても，それをたくさんの人に知ってもらい買ってもらわないと職業として成
り立たないからです。５年生から野菜をもらってお話をした八峰町の方から，お礼の手紙が届き
ました。その手紙には，野菜を家族で美味しいと喜び合って食べたこと，コアニチドリを見るた
め８月１４日の「ふるさとフェスティバル」に来ること，そして俳句が書かれていました。その
句は「藪の中 輝くコアニチドリかな」(繰り返す)というものでした。「輝くコアニチドリ」は，
５年生の皆さんのことを詠んだのだと思います。

３つ目は，郷土芸能の伝承活動に取り組んでいる中学生のことです。大林の獅子踊りと小沢田
の駒踊りはこれまでも取り組んできましたので，今年から小学６年生が参加しても，中学３年生
がしっかりとリードし練習を進めており，教えに来てくれている地域の方々も感心しています。
しかし，今年から新たに取り組み中学１年生が挑戦している八木沢の番楽はなかなか大変です。
この本を見たことはありますか。（拡大表紙を見せる）これは，今年３月に卒業した安藤瞳さんが
３年がかりで，村の郷土芸能について漫画としてまとめたものです。図書館や図書コーナーにも
置いてあります。この中で，「八木沢番楽は地区の人口減少でできなくなった，上小阿仁村の子ど
もとして僕たちが受け継いで後世に伝えていけたらいいのになあ…。」と結んでいます。練習では
３名の地域の方の外に地域おこし協力隊の水原さんと桝本さんから指導してもらっていますが，
脚の動きや扇の使い方など簡単には覚えることができません。先回の練習の後，教えに来てくれ
ている沖田面の佐藤金二郎さんが，「この前，中学１年生の北林君が，踊り方を教えてくださいと
言って，家を訪ねてきた。また来るかもしれないから，今回は太鼓を家に持って行くよ。」と喜ん
で話してくれました。私はこの話を聞いて，本当に嬉しくなりました。そうです。この村の伝統
芸能を受け継いでいけるのは，君たちしかいないのです。…中略…明日から夏休みです。８月２
５日までの３４日間，男子中学生の万灯火が初参加する「おらがふるさとフェスティバル」やね
ぶ流し，村球技大会等，地域の行事には積極的に参加してほしいと思います。そして，飛び出し
などによる交通事故や水の事故に遭わずに，８月２６日，全員が元気に登校するのを楽しみに待
っています。

学校のホームページがいよいよ立ち上がり，本校を世界中に発信することができるようになりまし
た。学期末ＰＴＡで紹介したところ，既に１００名以上の方から御覧いただいているようです。行事
の写真や，行事予定等も掲載していますので，どうぞ御覧ください。御意見等ありましたら，学校に
御連絡いただければ幸いです。

学校のホームページアドレス

http://www.kumagera.ne.jp/kamityu/

＜今月の行事予定＞
日 曜 小 学 校 中 学 校 日 曜 小 学 校 中 学 校

８ 日 スポ少交流会（ミニバス） 23 月 職員会議・経営反省

９ 月 学習会 ワックスがけ 3年学習会 24 火 ４～６年読み聞かせ

10 火 ３年実力テスト 25 水

11 水 26 木 始業式・休み明けテスト・クリーンアップ

12 木 27 金 貯金日・地区児童会 休み明けテスト

13 金 プール閉鎖 28 土 大北駅伝（中央公園）
14 土 村フェステバル・万灯火参加 29 日 Ｊｒオリンピック予選

15 日 30 月 水泳記録会
16 月 31 火 委員会
17 火 3年学習会 １ 水 修学旅行（函館）作品展 安全の日・専門委
18 水 3年学習会 ２ 木
19 木 北秋田授業研究会事前研究会 ３ 金
20 金 3年学習会 ４ 土 ４年レク
21 土 ５ 日

22 日 ６年レク森吉登山 北秋田Ｐ親睦交流会 ６ 月 避難訓練 避難訓練（不審者）



全県陸上大会1年1500mで，安藤 駿くん 大会新記録で見事優勝！全県陸上大会1年1500mで，安藤 駿くん 大会新記録で見事優勝！

７月１７日～１９日，秋田市雄和陸上競技場で行われた全県大会に中学校から７名の選手が出場し，４名
が８以内入賞というすばらしい活躍を見せてくれました。地域の皆さんの温かい御声援のおかげです。本当
にありがとうございました。大会新記録で優勝した安藤駿くんは，８月５日から岩手県北上市で開催される
東北大会に出場します。健闘を祈ります。

記録に挑み力走する駿君

《 7/17～19 全県陸上大会入賞者 》

○１年男子1500m 優勝 安藤 駿 4'22"94
（大会新記録）

○共通男子 100m ６位 大沢 功輔 12"04
○共通女子砲丸投 ６位 大沢明日香 10m12
○１年女子 100m ８位 田中 愛子 14"21

学習センター玄関ホールで
協力隊の桝本さんと記念撮影

お世話になりました。１年生の村内職場体験の様子から

７月２９・３０日の二日間は中学生の職場体験の日でした。１年生は村内の各所で様々な仕事に触れ，汗
を流し，働くことの大変さや喜びを実感してきました。快く受け入れてくださった各事業所の皆様，本当に
お世話になりました。（※２～３年生の様子は９月号で紹介します。）

ガソリンスタンドにて レストラン野の花にて 観光物産館にて

ＪＡ集出荷センターにて 図書館での読み聞かせ かみこあに保育園にて

野外試作センターにて
コンビニローソンにて 試作センターを訪れたＪＩＣＡの方々と記念写真

うれしいニュースです！
小学４年生に転入生が入りました。

北郷美沙希さん（千葉市立誉田小学校より）
沖田面からバスで通学することになります。よろしくお願いします。

７／25全県相撲大会：大湯にて

野球部，力の限り頑張りました。 ６年の髙橋恒太さんが出場。

～たくさんの応援ありがとうございました。 ベストを尽くしました！

JA野球大会 ７／２４（土）森吉球場にて～
阿仁合小学校との2回戦 １８－３（３回コールド）敗退

村スポ少交流会 ８／１（日）村球場にて～
五城目スポ少との対戦 １２－０（５回コールド）敗退

※６年生の最後の試合。６年生５人，最後の最後まで，声を出し，励まし合って頑張ってく
れました。今度は新チームに切り替わります。８月２１日～２２日の新人戦に向けて頑張
ります。今後とも変わらぬ応援をお願いいたします。

合川招待バスケットボール大会～二勝二敗！交流大会も頑張ります！

【トーナメント一回戦】
対 合川西小 ７５－１７ 勝利

【１～４位決定リーグ戦】
対 藤 里 小 ２１－６５ 敗退
対 合川東小 ４２－３７ 勝利
対 鷹 巣 小 １７－３５ 敗退

◎二勝二敗の五分で終了。リーグ戦２戦目の合川東小戦は，延長戦を制しての大勝利となりました。今後に
繋がる最高の頑張りをみせてくれました。

◎ミニバス部は今月８日(日）村スポ少交流大会を経て，本大会に向かっていくことになります。
◎今後とも応援よろしくお願いいたします。

【道の駅「上小っ子」新鮮野菜販売中】

学校農園で育てている村の特産物，村野外セン
ターの方々や役場産業課，ＪＡ野菜部会の方々な
ど地域の皆様の御協力のお陰様で，順調に生育し
ています。

４年生が育てているズッキーニを，１学期末Ｐ
ＴＡの際，受付で５年生がＰＲ販売しました。（上
左写真）

また，４・５年生の宿泊体験学習でも，５年生
が，八峰町のハタハタ館前で村のＰＲ活動として
「村の特産品です。とても良い所なので遊びに来
てください。」と言葉を添えて手渡してきました。
休み中や二学期，「道の駅」での販売も予定して
います。観光客の方々を相手に上手にＰＲできる
でしょうか。

子どもたちを見かけましたら，是非，ひと声か 【村からオレンジの法被を借りてＰＲ活動】
けてあげてください。


